



Washington respalda la marcha de la oposición en México en defensa de la autoridad electoral



“Estados Unidos apoya las instituciones electorales independientes y con recursos suficientes”. Con esta decena de palabras, el Departamento de Estado ha entrado en la polémica sobre la reforma a la autoridad electoral mexicana, el Instituto Nacional Electoral, el INE. Washington ha emitido un comunicado un día después [de que 100.000 mexicanos salieran a las calles](#) en diversas ciudades para defender la autonomía del organismo ante los cambios propuestos por el presidente Andrés Manuel López Obrador y su partido, Morena. “En todo el mundo se han planteado desafíos a la democracia que pusieron y siguen poniendo a prueba la fortaleza de las instituciones electorales y judiciales independientes”, ha asegurado Ned Price, el portavoz de Exteriores del Gobierno de Joe Biden.

Aunque Washington indica en sus comunicados que respeta la soberanía de México, el tema ha tensado las relaciones entre algunas de las autoridades de ambos países. La semana pasada, Ignacio Mier, el líder de Morena en la Cámara de Diputados, pidió a los estadounidenses “guardarse sus comentarios” sobre la reforma electoral que su bancada empujó el año pasado por el Legislativo, conocida popularmente como Plan B.